

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, un mes. . . 1 pta.
 » » trimestre.. 3'50 »
 Fuera de la capital, un
 trimestre.. . . . 3 »
 En el Extranjero, un
 trimestre.. . . . 5 »
 Números sueltos. . . 0'10 »
 Anuncios línea. . . . 0'50 »
 Comunicados á precios conven-
 cionales.

PAGO POR ADELANTADO



PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, en la Redacción y
 Administración del periódico.
 En Figueras, Jaime Malé, Pere-
 lada.
 En Olot, imprenta de Juan Bonet.
 Quedan además autorizados los
 presidentes de Juntas y Cen-
 tros tradicionalistas.
 No se devuelven originales.

EL BALUARTE

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

REDACCION:
 Calle de la Cort-Real, núm. 15
 en el Círculo Tradicionalista.

SE PUBLICA:
 Miércoles, Viernes y Domingos.

ADMINISTRACION:
 en la misma Redacción
 Cort-Real, núm. 15, bajos.

Candidatura Tradicionalista para Concejales

La Junta provincial carlista de acuerdo con la del Distrito, propone para las elecciones municipales del día 12 del corriente, la siguiente candidatura tradicionalista:

DISTRITO PRIMERO.

SECCIONES 1.^a, 2.^a Y 3.^a

D. Manuel Llinás de Pastors, *Hacendado.*

D. Antonio Gimbernát Honrat, *Propietario.*

DISTRITO SEGUNDO.

SECCIÓN 4.^a

D. José Bonmati de Cendra, *del Comercio y propietario.*

DISTRITO TERCERO.

SECCIONES 5.^a Y 6.^a

D. Jerónimo Pujol Aymerich, *Abogado y propietario.*

D. Secundino Gruartmoner Rusalleda, *del Comercio.*

DISTRITO CUARTO.

SECCIÓN 7.^a

D. Alberto Prat y Roca, *Propietario.*

Santos de hoy.—La Aparición de san Miguel arcángel.

Santos de mañana.—San Gregorio Nacianceno obispo, confesor y doctor.

Cuarenta Horas.—Continúan en la Iglesia de San Pedro.—La exposición dura desde las 8 á las 11 y media por la mañana, y de las 6 y cuarto á las 8 y cuarto por la tarde.

Noticias locales y regionales

A la hora anunciada tuvo lugar el domingo último la solemne inauguración del Círculo católico de obreros de esta ciudad. Ocupó la presidencia el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis quien tenía á su lado á los señores Consiliarios del Círculo y Consejo diocesano, canónigo Sr. Xiqués y Rdo. P. Maresma y á los demás individuos de la Junta directiva, ocupando asientos de distinción varios Rdos. sacerdotes y personas especialmente invitadas.

Hecha por el presidente del Círculo D. Ildefonso Ruiz una magnífica reseña del estado del mismo y de los trabajos de organización realizados por la directiva, dióse ejecución á los demás números del programa inaugural cabiéndola magistral á las piezas corales y de música bajo la inteligente dirección de los maestros señor Melendez y Rdo. Rué. Hicieronlo así bien á maravilla los señores Quer y Saliati en la lectura de poesías y en especial D. José Franquet y Serra, distinguido poeta de esta ciudad, en la de su «Toya franciscana» que aparte su indiscutible mérito respira el más puro misticismo.

El discurso de fondo corrió á cargo del docto catedrático de este Instituto D. Jaime Sagrera quien hizo una breve historia del glorioso San José, cuyo patrocinio celebrábase en tal día, que revela de parte de su autor un trabajo de investigación no pequeño atendido el número de datos históricos que en él adujo. Después de éste, el Rdm. Prelado presidente, en elocuentes párrafos dirigió á los socios obreros su mas entusiasta felicitación por haber secundado la voz del Vicario de Jesucristo, quien recomienda la propagación de los Círculos católicos de obreros, como uno de los medios mas eficaz para resolver el problema social cada dia más candente, manifestando además que habiendo el Papa hablado en este sentido, andan ya los obreros con paso seguro y que así deben hacerlo comprender á sus compañeros vacilantes ó indecisos si los tienen.

Terminó el acto con un expresivo discurso de gracias por el Sr. Vivas, secretario 2.º del consejo diocesano y con la bendición del Prelado.

La concurrencia salió sumamente complacida del mismo deseando su repetición.

La comunión general que dicho Círculo tuvo por la mañana en la iglesia de los Dolores vióse también sumamente concurrida, é hizo en ella la plática el Consiliario Dr. D. José Xiqués, canónigo de la Santa Iglesia Catedral.

—Muy lucido ha sido el devoto septenario que en la parroquia de santa Susana del Mercadal, se ha celebrado en honor de San José. Numerosa concurrencia ha llenado todos los días la espaciosa nave del templo, predicando el P. Parera elocuentes sermones, en los que ha puesto de relieve los abundantes frutos espirituales que produce la devoción al patrono de la Iglesia. La capilla de música que dirige el distinguido profesor D. Eduardo Frigola, ha dejado saborearnos suaves y selectas piezas de música religiosa, interpretadas con la precisión que sabe imprimirla la inteligente batuta del ilustrado maestro.

—Mañana se verificarán en nuestra santa Iglesia Catedral los solemnes funerales para el eterno descanso del alma de los náufragos del *Reina Regente*.

Al efecto en el crucero se levantará un túmulo de unos 8 metros altura, rematado por una hornacina que irá medio cubierta con una bandera. El túmulo se adornará con un escudo de Gerona cubierto por un crespón, una sentida y alusiva inscripción, varias coronas de flores naturales, cuatro cañones en sus cureñas, armas y algunos atributos de la marina.

El presbiterio y el crucero estarán colgados de negro y á poder ser se colocará una lámpara combinada con armas y se espera además poder conseguir que del destacamento de Palamós vengan algunos marinos á dar la guardia al túmulo.

Del sermón se ha encargado un padre jesuita, y la misa que se cantará será la de Querubini, cuyos ensayos activa la capilla de la Catedral.

—Anteayer celebró sesión la Junta municipal del Censo, que no había podido reunirse el día anterior segun dispone la Ley por no haber suficiente número de vocales.

Fueron proclamados candidatos los Sres. Roca, Cristiá, Felip y Bonet, Plá y Tauler, Viñas y Serra, Serrat y Mauri y Gruartmoner, quienes presentaron la oportuna lista de interventores para su designación. Los candidatos de nuestra comunión son los Sres. Gruartmoner y Serrat.

—Escriben de Blanes que se espera en aquella población para este verano una numerosa colonia veraniega.

—En la sesión celebrada el lunes por nuestro Cabildo municipal se aprobó el pliego de condiciones presentado para el nuevo arrendamiento del impuesto de consumos, en cuyo pliego se modifica el antiguo en dos

puntos: el aumento del tipo de la subasta en 10.000 pesetas y la exención del pago del impuesto otorgada al arenque.

—El próximo domingo la sección dramática de la sociedad de recreo «La; Odaliscas», estrenará el drama en un acto y en verso, titulado «El Conde de la Goleta», que para aquellos aficionados ha escrito expresamente D. Juan Galán Satolongo, cuya atenta invitación al estreno agradecemos en el alma.

—No es exacto como dice el *Diario de Gerona* que el señor Pla haya renunciado á presentar su candidatura por el distrito segundo. El señor Plá se presenta; lo que no sabemos si el cuerpo electoral se mostrará propicio á sus deseos, cosa que tiene muy pocas probabilidades.

—Un colega se queja de las broncas escandalosas que se arman en la calle de la Rosa, infesta de casas *non sanctas*. Unimos nuestra queja á la del compañero, y esperamos que se pondrá fin á aquellos inmorales espectáculos.

—Fueron muchas las familias que en la tarde de ayer, á pesar de lo inseguro del tiempo, se trasladaron al vecino pueblo de Celrá. La compañía de ferrocarriles dispuso la salida de trenes extraordinarios.

—La plaza de toros de Figueras vióse el domingo llena de bote en bote. Se advirtió la presencia de numerosos franceses, entusiastas por nuestro espectáculo nacional. El ganado de Benjumea resultó muy malo. Según hemos oído más que toros de empuje y bravía, eran aquellos bichos bueyes mansos de arado. Gnerrita hizo alguna faena lucida, no pudiendo decirse lo mismo de Fabrilo.

El empresario, invirtiendo el orden de los tiempos, hizo un buen Agosto en pleno Mayo.

—Se nos ha dicho, sin que hayamos podido comprobar la exactitud de la noticia que el Sr. Espona se presentará candidato por el distrito segundo. La gente ministerial anda muy perdida no sabiendo donde colocar á sus patrocinados.

DE ZAPA

Con los piadosos fines y sanas intenciones que son de suponer, se han lanzado á la calle, manchadas con fango del arroyo, especies calumniosas é invenciones ridículas, contra nuestros candidatos, á los que se atribuyen proyectos y propósitos para el mañana de su mando, que ni tienen fundamento alguno ni han pasado por sus mientes.

No en defensa de su honradez acrisolada ni de sus prestigios á cubierto de discusiones bizantinas, tomamos la pluma, sino para llevar la confianza á la opinión extraviada con martingalas de rebotica por cuatro mercaderes de oficio, que buscan el prestigio propio en el descrédito ageno.

Y es que la calumnia que se arrastra vergonzosa, allí se clava con más dolorosa garra, donde menos puede sospecharse su arraigo consistente.

Y es que nuestros candidatos con inmensa fuerza de opinión á su lado, por los grandes principios que representan y grandes afirmaciones que encarnan, no pueden ser combatidos en sus ideas y en sus tendencias, francamente definidas, y se busca en la personalidad privada y en sus intenciones, la materia propicia á la chismografía callejera y á la murmuración de barrio.

En los mentideros electorales los muñideros fantasean á su capricho y de su lengua mordaz, fabricadora de deshonras, se escapan adjetivos sangrientos, frases demoledoras, que publicadas por cien mil trompetas, son creídas por el vulgo como artículo de fé, desconocidos como son su origen sospechoso y su obligado desarrollo.

Y luego los caciques, sombrero en mano y halagando aquí, amenazando allí, prometiendo nóminas y conminando con cesantías, recorren los distritos y con los poderosos resortes gubernamentales, tuercen las voluntades y destruyen la libertad, que debe informar la emisión de los sufragios.

Las dos operaciones anteriores son manifestaciones de un mismo agente: del miedo que inspira al caciquismo gobernante, iglesia sin fieles, apostolado sin discípulos, la candidatura tradicionalista, en la que se adunan por admirable manera las aspiraciones levantadas, las tendencias generosas y la condición humildísima del pueblo que paga y sufre y está ahito de tanta farsa, encubridora de hondos males y graves inmoralidades.

A los electores debemos decir muy alto que nuestros hombres no llevan sino un propósito deliberado, á cuya realización han de consagrar sus iniciativas fecundas y sus actividades poderosas: el de trabajar por el engrandecimiento y desarrollo constante de los intereses múltiples de esta inmortal ciudad. Todo cuanto se diga respecto á proyectos preconcebidos y á prejuicios relacionados con algunas cuestiones que en otros días tuvieron el privilegio de dividir los ánimos, es mera invención y pura farsa, tejida por los que se avienen de mal grado en apearse del machito de la situación actual.

Y si á ello se nos fuerza, discutiremos gestiones, examinaremos hechos, compararemos personas y se verá de que parte están los buenos deseos y purísimas voliciones, y á quienes alimentan egoismos desen-

frenados y atormentan los apremios del estómago. La decadencia, la consunción de nuestra vida y el desgaste de nuestras energías, están vinculadas como padrón de ignominia en los hombres de la Restauración, que han dominado por largos años y hacen esfuerzos desesperados ahora y se mueven y se agitan con la rabia de la desesperación, al sentir escurrírseles por las manos las riendas del poder al que están aferrados como á la roca la ostra.

No tememos un parangón que estableceremos si á ello nos obligan las audacias ministeriales y las de sus aliados y congéneres.

A pluma y tijera

El Independiente escribe el domingo un lacrimoso artículo, capaz de ablandar las peñas. El pobre está inconsolable porque, en la repartición de subvenciones que se ha hecho á la prensa local, no le ha tocado ninguna breva y se revuelve con amargura contra esos periódicos que venden su consecuencia y lealtad políticas. *El Independiente* ha tomado la política de buena fe y se ha quedado en mitad de la calle. Hubiera enhorabuena tosido fuerte y escrito artículos sensacionales ó iniciado vigorosas campañas contra el ramo de Correos, pongo por caso, ó embardurnado, como hiciera en otros tiempos la *Gaceta* carteril, la figura del Sr. Quintana y á estas horas endulzaría el paladar con azucarado caramelo. De los audaces es la fortuna, dicen los alemanes, y de esto no ha sabido convencerse el órgano del partido fusionista, que siempre ha sido muy corto de génio.

Veremos si le aprovechan estas lecciones.

El diario de los peatones sigue tocando á rebato y continúa echando sapos y culebras contra el *denigrante* caciquismo.

¡Dios santo! ¡Que le habrán hecho los señores Robert y Quintana para que tan cruelmente les maltrate!

El señor Cánovas ha dicho que no tiene inquina á los silvelistas y que se lo demostrará en las elecciones generales *permitiendo* (dicho sea con todos los respetos debidos á Doña Sinceridad) el triunfo de dos ó tres candidatos de la disidencia.

Valiente puñado son tres moscas.

¡Olé por la generosidad de D. Antonio!

Los republicanos de todos los matices y fracciones del distrito de La

Bisbal se han unido para luchar en las elecciones municipales y en las de Diputados á Cortes.

La noticia sabrá á rejalgar al señor Pella y Forgas y su órgano el *Diario*.

Estamos sin noticias de Cuba para la Península.

Solo tenemos una de la Península para Cuba.

Y esta es importante, trascendente, *mortífera* para la insurrección.

Se envían á la isla para gastos de guerra y preparativos de paz ¡¡¡25 millones de pesetas!!!

Esto sin perjuicio de nuevas remesas de oro si el anterior refuerzo no es suficiente á calmar los ardores bélicos de los Maceos, Gomez y Martines.

Se susurra por la vecindad que el Sr. Ciurana ha creado una nueva plaza de temporero para colocar á un recomendado del marqués de Robert y que tiene preparada, para antes de abandonar la casa, una regular hornada, que colará bonitamente en el Municipio.

Si nuestro alcalde no deja gratos recuerdos, dejará en cambio buenos amigos.

Váyase lo uno por lo otro.

Hay desocupado que anda diciendo y predicando por ahí, que nuestros candidatos son partidarios del derribo de las murallas, para poder penetrar mejor en la ciudad el dia de un próximo levantamiento.

La hilaza es poco fina y denuncia la torpe mano para estos asuntos, del director del diario de la plaza del Grano, que hasta en la sopa encuentra carlistas, enemigos de la libertad, como escribe en su estilo progresista trasnochado.

Comprímase V. y vea como decía Cruz y Ochoa que nosotros somos la guardia civil y que no es de muy buen tono y fino gusto huir la presencia de la benemérita.

Nuestros candidatos son partidarios de todas las mejoras que pueden redundar en beneficio del común.

Y nada mas.

LA INFANTA DOÑA ALICIA

«*Viarregio* 4 (8, 20 m.)

S. A. R. la Infanta Doña Alicia se encuentra ya fuera de peligro.

Los Señores y la Real Familia, al dar gracias á Dios por tan fausto su-

ceso, envíanlas también desde el fondo de su corazón á los templos del Pilar, en Guernica, Madrid, Barcelona, Valencia y tantos otros puntos del reino para implorar la curación, que atribuyen en gran parte á las oraciones de los buenos españoles.—*Melgar.*»

Con toda la efusión de nuestra alma enviamos nuestras felicitaciones á la augusta enferma y á toda la familia Real por suceso tan fausto y tan deseado por los carlistas, á quienes el Cielo ha querido oír conservándoles á su amada Infanta Doña Alicia.

LOS SRES. DUQUES DE MADRID

Últimos días en Africa.

(CONTINUACIÓN)

El autor puede vanagloriarse de haber conquistado á sus oyentes, pues el drama era á cada paso interrumpido por estrepitosas aclamaciones, y eso que el público estaba compuesto exclusivamente de árabes. La platea, vista desde los palcos, ofrecía el aspecto de un vastísimo campo de amapolas, con algunas margaritas interpoladas, pues no se veían en las butacas más que los rojos *tarbuchs*, alternando con algún que otro turbante blanco.

En la literatura árabe el teatro era desconocido. La primera pieza teatral árabe representada aquí remonta á unos treinta años. No es, por lo tanto, de extrañar que haya incoherencias y atrasos muy comprensibles, sobre todo en la indumentaria.

El público encuentra, por ejemplo, muy natural que los cruzados lleven uniformes modernos y que salga un *rey de Austria* vestido como un Valois y un rey de Francia, cruzado, con la casaca, la chupa, el calzón y las polainas á la Federica, y un gran tricornio, y en él clavada una flamante escarapela tricolor.....

Antes de levantarse el telón, se adelanta al proscenio el gracioso (el loco, le llaman los árabes), personaje enteramente desligado del argumento principal, y cuyo papel consiste en poner de buen humor al público con chistes y dicharachos antes de que se abisme en las emociones del drama.

Principia enseguida éste de una manera curiosísima, que parecería copiada del teatro clásico á no ser porque los escritores árabes ignoran, con toda seguridad, hasta los nombres de Sófocles y de Eurípidés, Pero el caso es que por una singular coincidencia, ó por instinto artístico, ha renovado, sin saberlo, el coro griego, y lo primero que aparece en escena es dicho coro, compuesto por todos los actores que representan la pieza, y que hacen al público, en una canturía sentimental y monótona, la exposición de sus respectivos papeles y las reflexiones que éstos sugieren.

Otra costumbre singular exige que en el último entreacto salgan á las tablas uno ó dos oradores que dirijan la palabra al público para explicar la moralidad del drama.

Los que hablaron la noche de *Saladino* fueron un famoso abogado de

aquí, cuyo nombre no he podido retener, y Nagib Haddad, el autor del drama.

Ambos dieron las gracias á los augustos huéspedes que honraban la función con su presencia, con gran contentamiento del público, que cada vez que oía los nombres de los duques de Madrid los saludaba, vuelto hacia su palco, con nutridas salvas de aplausos.

Terminada la representación, D. Carlos, después de dar las gracias á Nagib Haddad, le entregó, como recuerdo de aquella agradabilísima velada, el alfiler que llevaba en la corbata.

El elemento indígena ha rivalizado con la colonia europea en amabilidades y atenciones.

Apenas llegado D. Carlos, el Club jedral le pasó una comunicación participándole que le había nombrado socio de honor, así como á los individuos de su séquito, y que le rogaba dispusiera de los salones del Círculo. En contestación á dicho Mensaje, D. Carlos hizo una visita á aquel importante Centro, que pocos días después le invitó á un baile. El Sr. duque de Madrid, sin falsos respetos humanos, hizo contestar á la invitación diciendo que la agradecía mucho y que sinceramente deploraba no poder aprovecharla; pero que, fiel á las tradiciones de su querida España y á sus sentimientos religiosos, no quería asistir á un baile en Cuaresma.

La Junta directiva del Círculo contestó manifestando su profunda gratitud por las explicaciones que D. Carlos se dignaba darle, «y que tanto honor hacían á su carácter.»

Por idéntico motivo rehusó otra invitación que el general Henderson le había dirigido para comer en su casa el pasado viernes, manifestándole que no podía aceptar porque no le era lícito comer carne aquel día, y no quería imponer al general inglés, que es protestante, la molestia de una comida de viernes.

El general Henderson, cuya señora es excelente católica y se halla al frente de todas las obras de piedad de esta ciudad, replicó con exquisita galantería que la comida sería de vigilia, y solo así fué aceptada.

Para corresponder á las atenciones de que habían sido objeto los Duques de Madrid dieron, dos días antes de su embarque, un banquete de despedida á la Junta directiva del Club jedral y al alcalde de Alejandría, Chakour Bey, el cual envió á Doña Maria Berta el día de la comida un magnífico ramillete hecho con flores de los jardines de la Municipalidad, ofrecido—decía—como homenaje respetuoso de la ciudad, que quedará perpetuamente agradecida y orgullosa de haber hospedado á los augustos viajeros.

Durante la comida D. Carlos brindó por el jedive y por la prosperidad del hermoso país de Egipto, donde había hallado tan cordial acogida, y sus invitados correspondieron brindando por los augustos huéspedes de Egipto y por su amada España.

También tuvieron los Duques de Madrid en su mesa otro día al almirante turco Hussein Bajá Tehmy, y á ruego suyo fueron á su casa, deseán-

do el almirante que Doña María Berta visitase su harem para que la viera su esposa, que, esclava de la costumbre turca, no podía ir á visitarla.

Los Duques de Madrid conocían íntimamente al almirante Hussein Tehmy, que el año pasado estuvo largo tiempo en Venecia con el yate jeditival *Mahroussa*, en el cual iza su bandera. Dicho yate se halla actualmente en la rada de Alejandría, y la Infanta Doña Elvira, que deseaba visitarle, pasó á su bordo algunas horas la otra mañana, haciéndole el almirante los honores de aquella embarcación, la más suntuosa que existe en su género, pues está toda construída interiormente con maderas finísimas, las barandas de las escaleras y las columnas que sostienen los salones son de plata, y los riquísimos muebles están forrados de sedas orientales de gran precio.

Además del almirante Hussem, ha hallado D. Carlos en Alejandría otros antiguos conocidos, entre ellos el buen Padre Issaverdens, cronista de la Comunidad armenia que existe en Venecia, en la isla de San Lázaro, y el príncipe Boris Czetwertinsky, gran señor ruso que no veía hace largos años, y al que tuvo la grata sorpresa de encontrar en el hotel Abbat en las breves horas que el príncipe hizo allí alto al regresar de unas portentosas cacerías del interior de Africa. Aquellos de nuestros amigos que hicieron la peregrinación de Venecia hace diez ó doce años, al instalarse allí Don Carlos, y en especial los generales Bériz y Caveno, no habrán olvidado seguramente la simpática fisonomía del príncipe Czetwertinsky, uno de los más asiduos entonces al Palacio Loredán.

Nada diré, porque resultaría interminable, de las infinitas audiencias que D. Carlos ha concedido á los principales personajes del país, á diferentes cónsules, á magistrados de los famosos tribunales mixtos que aquí funcionan, etc., etc.; pero sí merece consignarse, aunque sea de paso, el persistente entusiasmo con que toda la prensa local dedica artículos á la estancia de los Sres. Duques de Madrid en esta ciudad.

Un periódico árabe, habiéndose procurado un ejemplar de *El Correo Español* con el estado de nuestra Familia Real proscripta, ha hecho un buen negocio traduciéndolo y publicándolo en número extraordinario, que, pregonado por las calles, ha obtenido gran venta.

Una noble satisfacción pueden llevar los augustos viajeros á Europa, y es la de la edificación que han producido en este país con el ejemplo de su sencilla pero sincerísima piedad.

Generalmente su iglesia de predilección era la de Santa Catalina, confiada á los Franciscanos, y en ella se los vió, especialmente en las fiestas de San José y de la Anunciación, esta última víspera de su embarque, pues desde su viaje á Palestina todo lo relacionado con la seráfica Orden, á la que está encomendada la custodia de los Santos Lugares, los atrae con verdadero cariño.

Pero, además, los dos últimos domingos, el 17 y el 24 han asistido á dos ceremonias religiosas que son dignas de mención particular.

El 17, día de San Patricio, fueron invitados á la solemne Misa, con bendición del Santísimo y sermón, con lo cual el regimiento de Connaught,

compuesto en su casi totalidad de irlandeses, celebraba en el cuartel de Mustafá Bajá la fiesta de su glorioso Patrón el Apóstol de Irlanda.

Bien mísero era el sagrado recinto, que ofrecía el aspecto de un inmenso y desmantelado barracón de tablas; pero pocos espectáculos habrá tan conmovedores como el de aquellos centenares de soldados que, llenos de profundo recogimiento, confesaban su fe, bajo el rojo uniforme de la protestante Inglaterra, y á la faz de un pueblo mahometano.

El general, los jefes y oficiales, aunque protestantes, ocupaban las primeras filas, y en el centro nuestros Reyes asistían al Santo Sacrificio en los reclinatorios que se les habían destinado.

El P. Knight, que en el convento viste el sayal de San Francisco, pero que en el cuartel está obligado por la ley inglesa á llevar el traje por el estilo de los Pastores protestantes, pronunció el sermón, en inglés, llamando la atención de sus soldados sobre el honor que daba al ejército la presencia de los Duques de Madrid en aquel acto, y dedicando palabras afectuosísimas á España y á la comunidad de fe y de sentimientos entre los españoles y los irlandeses, «españoles del Norte», como dijo que los llamaban.

Después de la Misa y del desfile, el general y el coronel del regimiento acompañaron á los Duques de Madrid al *mess* de los oficiales, donde les fué servido un refresco mientras la música militar ejecutaba escogidas piezas.

La ceremonia religiosa del 24 era bien diferente.

Se trataba de la consagración de una nueva iglesia armenia católica, y el obispo que celebraba la primera Misa de pontifical envió á su vicario el Rdo. P. Apelian á invitar á los Sres. Duques de Madrid y á la Infanta Doña Elvira, quienes aceptaron con mucho gusto, siéndoles presentado el Obispo después de la ceremonia.

D. Carlos, enterado de la pobreza del nuevo templo, quiso dejarle un recuerdo de su asistencia á la consagración, y ofreció al vicario un cáliz, adornado con una orla de cruces de Santiago, y en el pie una imagen del gloriosísimo Apóstol con la inscripción: «Santiago, Patrón de España y de Armenia», y el escudo de España á un lado y al otro la cifra de Carlos VII.

Mañana 26, en las primeras horas de la mañana, se embarcan para Brindisi á bordo del *Worwaertz*, el mejor buque del Lloyd austriaco que hace la carrera de Egipto.

Siendo ésta la estación en que toda la sociedad de aquí parte para Europa, los pasajes estaban retenidos, no sólo en el *Worwaertz*, sino en todos los vapores que salen este mes, y no había una sola colina libre pudiendo embarcarse los augustos viajeros solamente gracias á la galantería del comandante y su segundo, que les han cedido sus camarotes.

El general Henderson (en cuya casa comen hoy por última vez los Duques de Madrid y la Infanta) irá acompañarles á bordo, así como su señora y muchos personajes egipcios y europeos, que se proponen coronar con una demostración de cariño, de respeto y de simpatía este viaje tan lleno de inolvidables recuerdos para los augustos proscriptos.

Sección Comercial

Telegrama de la Casa Quintana y Bassols. — Gerona.

CIERRE DE BOLSA DE BARCELONA.

Día 7 Mayo 1895.

Valores del Estado.			Obligaciones.	
	Contado.	Fin mes.	Próximo.	Contado.
Interior.		71'00		Almansas 5 por 100. 73'50
Exterior.		81'45		Francias 6 por 100. 95'00
Amortizable.	81'37			Idem 3 por 100. 52'25
Cubas, emision de 1886.	106'25			Cédulas no hipotec. 6 por 100. 84'50
Cubas, idem de 1890.	96'37			Orenses 3 por 100. 26'25
Acciones.			Bolsa de Madrid.	
Banco Hispano Colonial.		40'10		Interior. 00'00
F.-C. Norte de España.		24'30		Bolsas extranjeras.
F.-C. Tarrag. Barcel. y Francia.		20'10		Giros. 13'00
F.-C. Med.-Zam., Orense á Vigo.		0'00		PARIS. } Renta Exterior. 73'18
				Accs. f.-c. Norte Esp. } 103'00
				LONDRES. Renta Exterior. 00'00
Oro.			Billetes de Banco.	
Centenes Alfonso.	12'00	} . . Se toman. }	Ingleses.	27'52
Centenes Isabelinos.	16'10		Franceses.	12'40
Onzas.	13'00		Italianos.	6'00
Cuartos.	12'70		Suizos.	11'90
Oro pequeño.	10'40			
Aumento.	00'00			

Ciudadanos, 20 y Subida San Martin, 1, principal.



J. LLINÁS Y COMP.^a — Banqueros.

Ciudadanos 16, GERONA.

Telegramas: Llinás.—Banqueros,

Día 7 de Mayo de 1895.

Oro.		Cupones.	
Operaciones.		VENCIMIENTO PRÓXIMO	
Centenes Alfonso.	10' 28 por 100	Operaciones.	
Onzas.	10' 34 » »	Billetes Hip. Cuba.	14' 00 beneficio
Centenes isabelinos.	14' 66 » »	Exterior.	14' 00 idem.
Monedas 20 pesetas.	10' 31 » »	Interior y Amort.	2' 00 daño.
Oro pequeño.	8' 08 » »	Giros.	
(Precios de compra).		Operaciones.	
		Francos 8 dias vista.	13' 10
		Libras 30 dias vista.	28' 40

Cobros, reembolsos, giros, descuentos, apertura de cuentas corrientes con interés, cartas de crédito sobre todos los paises, órdenes de Bolsa al contado, depósitos, compra de cupones, seguros sobre cambios extranjeros hasta tres meses, pignoraciones sobre valores cotizados eu bolsa ó mercancías, pagos telegráficos, aperturas de cuentas en francos ó libras esterlinas con obligación de reponer en las mismas monedas sin pérdida de cambio, aun cuando el cliente tenga su establecimiento en España, y cuantas operaciones son propias del negocio de Banca.

Sección de anuncios

LA PREVISION

Sociedad española de seguros sobre la vida,

domiciliada en Barcelona

Capital social y de garantía para los asegurados

5.000,000 de pesetas

Seguros de vida entera, mixtos y á plazo fijo; capitales doblados, diferidos, rentas vitalicias, etc.

Esta sociedad la más antigua de España, ofrece por su respetable con-
tejo de administración y por su constitución interna todas aquellas garan-
sías de solidez que el más exigente puede desear.

El seguro, acrecienta y solidifica las riquezas del rico; levanta y me-
jora, por medio de un prudente ahorro, la suerte del menestral, enjuga
lágrimas en el infortunio, en la viudez ó prematura orfandad: por él se
constituyen dotes, legítimas, mejoras, legados, se forman capitales y se
exime á los jóvenes del servicio de las armas con facilidad, si con previ-
sión cuando niños se les hizo un seguro. El agente infrascrito facilitará
gratis toda suerte de esplicaciones que se soliciten, ya respecto á las ga-
rantías de la sociedad como de las diversas combinaciones que la misma
proporciona.

Agente en Gerona: NARCISO BOADA GÜYTÓ, Calle Beatas, 2

LEÓN AUDOUARD

CIRUJANO - DENTISTA

Curación de las enfermedades de la boca.—Empastes, orificaciones, etc.

Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales.

Calle de la Forsa, 4, principal.—GERONA

GRAN FONDA Y RESTAURANT

CONDAL

DE

D. Juan Costa y Coll.

Ecquera, 32, BARCELONA Plazuela del Pino, 2

(INMEDIATO Á LAS RAMBLAS).

Coche particular á la llegada de los trenes.—**INTÉRPRETE**

*Habitaciones amuebladas, sin manutención, á precios módicos.—Habita-
ciones amuebladas, con manutención, desde 6 pesetas diarias.—Comidas y
banquetes á todas horas.—Servicio á la carta y á domicilio.—Comida ser-
vida en el restaurant, sin sujeción á comer en mesa redonda ó hora fija.*

LA PRECIOSA (Legía líquida)

DANIEL Y DEMANET: FABRICANTES PRIVILEGIADOS

¡Nada mas ventajoso para el lavado de la ropa!

La habéis probado: pues ya estaréis convencidos de sus resultados ma-
ravillosos y no cesaréis de alabarla. No la habéis probado aún: ¡¡¡Lástima
grande!!! No paseis mas tiempo sin aprovechar sus grandes ventajas y
leed dos valiosos certificados.

1.º «Instituto Frenopático en Las Corts (Barcelona). La dirección de
este manicomio certifica: que en los nueve meses que viene usando en las
coladas la legía LA PRECIOSA de los Sres. Daniel y Demanet, ha podido
comprobar la bondad de sus efectos, particularmente en las ropas mas
resistentes y en las que por la índole de las manchas resistían la acción de
las coladas ordinarias.

Las Corts, 19 de Marzo de 1895.—La dirección (Sello).»

2.º «El infrascrito Prior de la Casa de Infantes Huérfanos de esta ciu-
dad. Certifico: que hace unos ocho meses que esta casa viene usando para
las coladas la legía LA PRECIOSA cuyos resultados obtenidos hasta la
fecha son recomendables, á cuyo fin y á petición del interesado, libro la
presente certificación en Barcelona el 20 de Marzo de 1895.

(Firmado) *Lorenzo Camps*, Pbro. (Sello).»

Rechazad las imitaciones que os darán un resultado desastroso.

LA PRECIOSA es la única que encontraréis de venta en las casas de
D. Ramón Gassiot, Santa Clara y Ballesterías.—D. José Perez, Abeuradors.—
D. Pedro Ducedas, Rambla, y D. Benito Massot, Plaza del Rey D. Martin.

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica

Jarabe de Hipopófitos **Gimbernát**

El mejor de los *tónicos-reconstituyentes* conocidos, abre el apetito, cura la *anémia clorosis* (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo*, *insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias: frasco 10 reales.

Vino Restaurador **Gimbernát**

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que era el *Restaurador* por excelencia, para combatir el escrofulismo, (tumors frets), raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidades nativas ó adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad ó falta de nutrición.

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: frasco 12 reales.

Vino de Nuez de Kola **Gimbernát**

Considerando como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: precio 8 reales.

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barcelona.

Detall en todas las farmacias.

FABRICA DE PIANOS

CAMBIOS, ALQUILERES Y VENTA Á PLAZOS

Corominas y Riera

REPARACIONES Y AFINACIONES

Calle de la Princesa, 45

BARCELONA

Cafés de Moka, Caracolillo, Puerto-Rico y Manila,

tostados diariamente.

FABRICA DE CHOCOLATES

SECUNDINO GRUARTMONER

Calle de Mercaders (Neu), núm. 10.—Gerona.

Telegramas

Madrid, 7 (á las 5 mañana).—La Junta municipal del Censo ha sido muy accidentada, menudeando los incidentes escandalosos, pues los ministeriales habían acumulado muchos candidatos ficticios para obtener mayoría de interventores.

En Sevilla también han ocurrido escándalos.

El Gobierno nada sabe acerca de la supuesta muerte del general Primo de Rivera, víctima del vómito en Cuba.

Algunos consideran terminada la campaña cubana.

Dice *La Epoca* que el Sr. Cánovas no dejará el poder aunque pierda las elecciones municipales.

El Gobierno afirma que no ocurre novedad en Cuba, en tanto de Nueva York telegrafían que hubo un encuentro en Sapaya perdiendo nuestras tropas un capitán y varios soldados.

Han chocado los vapores ingleses «Almeholm» y «Ambross» en aguas de Castellón.

El primero naufragó, pero su tripulación fué salvada por el segundo.

Varios caracterizados diputados pedirán el ascenso del general Blanco; el general Beranger ha dicho que lo cree justísimo.

El señor Castellano ha escrito al general Martínez Campos hoy, diciendo que el Gobierno está satisfecho.

Asimismo de que se emprendan obras públicas en Cuba.

En el sorteo de médicos para Cuba han resultado designados por la suerte los señores Cort, Badia, Cason, Sanchez, Barbero, Araoz y Tojar.

Confirmase que los franceses han obtenido una gran victoria en Madagascar resultando el enemigo con 300 muertos.

El Japon ha renunciado á la posesion definitiva de la península de Liao-Tung incluso Port-Arthur.

El movimiento electoral es extraordinario. Los conservadores dicen que los silvelistas, los liberales y los republicanos están en inteligencia; los silvelistas niéganlo, resultando todo un verdadero embrollo.

Se insiste en afirmar que el Sr. Ruiz Zorrilla se ha agravado en su enfermedad.

El ministro de Ultramar ha rogado al Sr. Fernandez Villaverde que retire la dimision que presentó ayer de la vice-presidencia de la comision arancelaria de las Antillas.

Comunican de Fez que ha sido robado el tesoro del Sultan. Los ladrones perforaron una muralla y se llevaron mil duros.

Sidi Brissa ha sido nombrado gobernador de Tetuan. Dícese que el Sultan de Marruecos le ha regalado una fuerte cantidad de dinero, por el buen resultado de su última embajada en Madrid.